
関係者各位 

令和４年度　第３回実行委員会　議事録 

【第一部】 【第二部】

日時・場所 R5/2/20(月)　15:30- Zoom開催 16:00-16:20 Zoom開催

出席者

校長先生,副校長先生, 
ベルマーク,健全育成,広報,クラス実行委員, 
PTAバドミントン部,おやじの会代表, 
執行部,次年度執行部

クラス実行委員, 
執行部,次年度執行部,

配布資料

• レジュメ 
• 二小PTA 広報誌廃止について 
• 二小PTA 資源回収廃止について 
• PTA規約・わたしたちのPTA　変更案 

• 保護者の皆様へ PTA執行部からのお願い 
• ４月PTA活動ご協力のお願い 
• クラス委員のお仕事紹介 
• クラス係分担 人数分け

議題

• 学校より（校長先生・副校長先生） 
• 活動報告および今後の予定 
• 議事 
1, 開催済行事の報告・反省 
2, 執行部新役員候補顔合わせ,役職決め報告 
3, 令和4年度の活動について 
4, 次年度PTA活動の変更点 
　（規約・わたしたちのPTAの改訂等） 
5, PTA個人情報届について（変更について） 
6, 令和5年度総会について書面総会 
7, 次年度第1回実行委員会,顔合わせについて 
8, 活動費報告,クラスファイル･読み聞かせ ノ
ート回収

　9, 1~5年生　3月保護者会でのお願い 
　10, 3月配布4月PTA活動ご協力のお願いについて 
　11, 各クラスの係分担人数について 
　12, その他

令和5年2月 
調布市立 第二小学校 

PTA執行部

●入校証処分のお願い 
学校より配布しました｢令和4年度入校証｣は,年度が終了しましたら,各自で適切に処分してください。いた
ずら防止のためにも,処分には十分配慮をお願いします。 
なお,卒業生の皆様は,PTAより配布しましたホルダーの返却は不要です。



◯校長先生より 
今年度ものこり１ヶ月余り，子供たちは学年末のまと
めに入り新たな学年や進学に向かっているところ。 
学校では新型インフルエンザやコロナなど大きな流行
もなく，元気に学校生活を送っている。 
2月にはようやく平日以外に授業公開ができた。 
マスク着用について，2/10に文部科学省よりR5年3月
31日まではマスク着用との通達がきたが，卒業式にお
いてはマスクを着用しない方針，詳細は6年生保護者
に向けてまたお知らせしていく。 
引き続き，ご協力をお願いしたい。 

◯副校長先生より 
来年度はコロナの政策について都や市からの方針に従
い，通常の教育へつなげていきたい。次年度の教育課
程がほぼ仕上がったところ，次回の保護者会には年間
行事予定もお渡しできればと思っている（遅くても3月
末までには配布予定）。 
PTA活動も変化しているため心配事や相談事は伝えて
ほしい。 
2/23開催のドッチビー大会も楽しみにしている。 

◯PTA会長より 
3度開催した実行委員会も，初回のみ対面でその後は
オンライン開催となり残念だった。PTA活動や団体の
活動を工夫して行なっていただき感謝している。 
今年度の執行部は4月の総会までの任期だが，引き続
き協力をお願いしたい。 

1. 開催済行事の報告・反省 
・9/29～ 新役員選出【新役員10名選出済】 
・12/2 連合音楽会（5年生のみ）【開催】 
（執行部の参加はなし） 
・3学期初め あいさつ運動【中止】 
・2/7 ベルマーク集計　  【実施】 
・2/5 耐寒マラソン大会　【中止】 
・2/23 ドッチビー大会　【開催予定】 

2. 執行部新役員顔合わせおよび役職ぎめの報告 
• 1/12 新旧執行部役員の顔合わせを対面にて開催。 
現役員より役職の内容説明があり，新役員で役職ぎめ
の話し合いを行った。 

3. 令和4年度の活動について 
• P連新旧理事会 オンライン会議【不参加】 
• P連代表委員会 書面【参加】 
• P連理事会 1回目オンライン 2回目対面【参加】 
　3回目2/24 対面開催【参加予定】 
• P連役員会 役員ではないので【不参加】 
• P連教育懇談会 対面【参加】 
• P連第二ブロック会議 2回対面，1回書面【参加】 
• 国領児童館運営会議 対面【参加】 
• 学校評議委員会3回 対面【参加】 
• 健全育成第2地区総会 対面【参加】 
• 学校開放運営委員総会 対面【参加】 
• 地域運動会【中止】 
• 二小運動会【参加】挨拶無し 
• 二小卒業式・入学式への式典参加【未定】 
• 第三中,第六中の運動会・卒入学式への【参加なし】 
• 市内小中学校の周年式典への【参加なし】 
• 7月 P連へ環境施設要望として「プール和式便所の洋式
化・校内音響設備改善」を申請 
• 二小夏まつり【中止】 
• クリーン作戦 6/25【実施】,11/29【中止】秋祭りの
ため 
• 執行部のあいさつ運動参加を廃止（出欠確認のため参
加していたが，当日の連絡が難しいため） 
• クラス活動の欠席時の振替を廃止 
• PTA室内のパイプ椅子とその他粗大ゴミを廃棄処分 
• 広報廃止・資源回収廃止に着手中 

４. 次年度PTA活動の変更点 
・資料「二小 PTA広報誌廃止について」参照 
→反対意見なし【可決】 
クラス実行委員の委員配員について，R5より広報6名を
健全・行政サポートへ配員予定。 
・資料「二小 PTA資源回収廃止について」参照 
→反対意見なし【可決】 
4月PTA総会にて報告し，来年度の配布資料へ反映する。 
毎年5月に執行部より発信している「各自治会へのお知ら
せ」配布時に資源回収廃止について説明予定。 
・資料「PTA規約・わたしたちのPTA 変更案」参照

第一部



5. PTA個人情報届けについて 
資料「3月4月保護者会でのクラス実行委員さんへのお
願い」参照 

6. 令和4年度総会について（書面総会） 
• 従来体育館にて行っていたが，昨年に引き続き令和4
年度も書面総会としてZoom開催予定 
• URL入力によるアンケート形式 
 
7, 来年度第１回実行委員会･顔合わせについて 
• 令和5年5月11日(木)15:30頃～体育館にて開始予定 
• 引き継ぎのためベルマーク・健全行政サポート・開放
イベントサポートの各委員長は出席が必要 

8. 活動費確認,クラスファイル・読み聞かせノ
ート回収について 
＜活動費確認＞ 
・活動費の返金について→回収済 
・今後，領収証等を確認をして，質問がある場合は別
途連絡 
＜クラスファイル・読み聞かせノート＞ 
・今年度分が終了次第，PTA室に設置する回収BOXへ
返却（2/28までに設置予定） 

※返却について不明点などあれば執行部Gmailへ連絡 

9. 1~5年生 3月保護者会でのお願いについて
資料「4月PTA活動ご協力のお願い」参照 
• 進行に不安がある場合，執行部の立ち会いを検討 

10. 4月PTA活動ご協力のお願いについて 
資料｢４月PTA活動ご協力のお願い｣参照 
・3月中に1～5年生へ家庭数にて配布予定 
 
11. 各クラスの係分担人数について 
• 来年度も執行部役員･クラス委員はクラス係に含まな
い 
• 卒対は基本的に係に入るが，「第一希望優先にする」
「係から外す」など学年の実行委員で検討してよい 
• R5年度より実行委員の担当係について広報廃止に伴
い配員変更あり→広報6名を健全行政サポートへ変更
し計24名へ 

12. その他 
• 転出･転入，学区内の引越しについて，分かり次第
PTA執行部までご連絡ください。 
■PTA執行部： chofu.dainisho.pta@gmail.com 
• 4月6日からのあいさつ運動・交通安全指導について
変更があれば再度連絡します。

第二部

mailto:chofu.dainisho.pta@gmail.com


活動報告・今後の予定

実施⽇ 内容 場所

執⾏部  全体

3 1⽇ 在校⽣個⼈情報配布 3/15〆切

23⽇ 修了式

24⽇ 卒業式

４ 6⽇ 始業式・⼊学式

6~17⽇ あいさつ運動

6⽇ ⼀年⽣個⼈情報届けの配布 4/14〆切

13⽇ 総会資料配布

20⽇ 総会 議決権の〆切

24⽇ 総会 集計

5 11⽇ 第⼀回実⾏委員会顔合わせ

執⾏部

会⻑

11 9⽇ P連ブロック会議（対⾯）出席

30⽇ P連理事会 参加

1 12⽇ P連教育懇談会 参加

17⽇ ドッチビー⼤会初回練習参加

会⻑補佐

11 R4年度調布市ドッチビー⼤会に向けて活動

2 23⽇

今後 R5年度に向けて個⼈情報届けの更新

副会⻑

副校⻑先⽣、各委員との打ち合わせ

10〜1⽉ 次年度役員選出、役員決め（1/12）

12〜2⽉

1 規約・私たちのPTAなどの改訂の書類作成

役員会・実⾏委員会 準備と司会進⾏

新⼀年⽣保護者説明会 書類準備と出席

今後 個⼈情報届け、総会の準備

次年度へ向けての引き継ぎ

書記

10 第⼆回実⾏委員会議事録作成

12 あいさつ運動・交通安全指導安⼼安全メール作成

新⼊⽣向けPTA活動のご案内作成

PTA通信No.4作成

1 ベルマーク集計安⼼安全メール作成

P連教育懇談会出席

第5回役員会議事録作成

今後 総会・次年度第⼀回実⾏委員会 資料作成

引き継ぎ資料まとめ

会計

中間決算報告書の作成、報告

資源回収 補助⾦の申請

転⼊⽣セットの作成

PTA室粗⼤ゴミの処分

活動費領収書、残⾦の回収

不明⼊⾦について 送⾦⾦額払い出し等申込書の提出

校外

1 23⽇ メール

2 新⼀年⽣に配布する資料 作成

新班⻑と新副班⻑選出の対応 メール

5⽉ 校外部会に向けて 資料作成

調布市ドッチビー⼤会（⼆⼩から低学年2⾼学年1計3チーム参加）

新年度に向けて新⼊⽣祝い品、⼊校証ホルダー、⽂具等の購⼊

「来年度の班⻑・副班⻑選出のお願い」を現班⻑宛に依頼

5年⽣卒対アンケートの準備と実施、5年⽣実⾏委員との打ち合わせ、卒対まとめ



新校外部⻑へ引き継ぎ

健全⾏政サポート

10 11⽇ こども秋まつり開催の連絡（係のお⼿伝いはなし） メール

12 18⽇ 四地区合同耐寒マラソン 中⽌連絡 メール

2 6⽇ 餅つきまつり 中⽌連絡 メール

ベルマーク
11 8⽇ 1・6年 ベルマーク集計 家庭科室

2 7⽇ 2・3年 ベルマーク集計 家庭科室

開放イベント
サポート委員

11 20⽇ ドッチビー⼤会・参加者募集案内⽂書の作成

12 22⽇ あくろす

26⽇ イベサポ委員から監督・コーチの選出

1 17⽇ 第⼀回ドッチビー練習（15:45~16:30） ⼆⼩体育館

26⽇ あくろす

31⽇ 第⼆回ドッチビー練習（15:45~16:30） ⼆⼩体育館

2 14⽇ 第三回ドッチビー練習（15:45~16:30） ⼆⼩体育館

23⽇ 調布市⼩学⽣ドッチビー⼤会

広報委員

9 30⽇ 副校⻑先⽣と⾯談（広報誌第2号について）3名16:30~ 職員室前

10 9⽇ 第5回広報会議（広報誌第2号発⾏の有無について）6名 あくろす

10⽇ 執⾏部、副校⻑先⽣へ会議内容を報告 メールと電話

PTAバドミントン部

10 22⽇ P連⼤会参加 先⽣4名 部員16名 総合体育館

1 28⽇ 部内親睦⼤会開催 ⼆⼩体育館

⽔・⼟・⽇ ⼆⼩体育館にて通常活動

PTAソフトボール部

10 22⽇ 第⼆回 P連ソフトボール運営委員会 出席 たづくり

11 13⽇ P連ソフトボール親善試合（2試合とも勝利）

1 21⽇ 第三回P連ソフトボール運営委員会 出席（⼤会の振返り） たづくり

おやじの会

11 12⽇ 学習発表会 誘導員および⽚付けの協⼒ 6名

16⽇ ⼆⼩おやじの会募集案内の配布

19⽇ ⼆⼩秋祭り 店舗協⼒ 4名

12 18⽇ おやじの会 親睦会 国領三丁⽬

1年1組

10 19⽇ 読み聞かせ④

11 8⽇ ベルマーク集計 5名

16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥

1 25⽇ 読み聞かせ⑦

2 8⽇ 読み聞かせ③

１年2組

10 19⽇ 読み聞かせ④ 教室

11 16⽇ 読み聞かせ⑤ 教室

12 14⽇ 読み聞かせ⑥ 教室

1 25⽇ 読み聞かせ⑦ 教室

2 8⽇ 読み聞かせ⑧ 教室

23⽇ ドッチビー⼤会

3 15⽇ 読み聞かせ⑨ 教室

1年３組

10 19⽇ 読み聞かせ①

11 8⽇ ベルマーク集計 5名

16⽇ 読み聞かせ②

1 25⽇ 読み聞かせ③

2 8⽇ 読み聞かせ④

3 15⽇ 読み聞かせ⑤

10 19⽇ 読み聞かせ④

同⼤会のチーム決め 執⾏部担当者と委員⻑・副委員⻑でミーティング

⼤会や練習について執⾏部担当者・スポーツ推進委員・監督コーチとミーティング

武蔵野スポーツプラザ

関東村E4グラウンド

武蔵野の森総会ス

ポーツプラザ



2年1組

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥ 中⽌

1 25⽇ 読み聞かせ⑦

2 7⽇ ベルマーク集計 5名

22⽇ 読み聞かせ⑧

23⽇ ドッチビー⼤会

3 15⽇ 読み聞かせ⑨

2年2組

読み聞かせ④ 教室

読み聞かせ⑤ 教室

保護者会にて連絡（次年度役員候補選出・あいさつ運動） 教室

読み聞かせ⑥ 中⽌ クラスLINE

読み聞かせ⑦ 教室

2年3組

10 19⽇ 読み聞かせ④

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥ 中⽌

1 7⽇ 1⽉あいさつ運動中⽌ 通知

25⽇ 読み聞かせ⑦

2 7⽇ ベルマーク

20⽇ 実⾏委員予定

22⽇ 読み聞かせ⑧

23⽇ ドッチビー⼤会

3 15⽇ 読み聞かせ⑨

3年1組

10 19⽇ 読み聞かせ 教室

11 16⽇ 読み聞かせ 教室

12 9⽇ 次年度執⾏部役員候補者選出についての報告 教室

ドッチビー⼤会 担当者へお⼿伝い・申し込みの確認 教室

14⽇ 読み聞かせ（学級閉鎖のため中⽌） 教室

1 25⽇ 読み聞かせ 教室

2 5⽇ 耐寒マラソン⼤会 中⽌

7⽇ ベルマーク集計 5名 家庭科室

3年2組

10 19⽇ 読み聞かせ④

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥ 中⽌

1 25⽇ 読み聞かせ⑦

2 7⽇ ベルマーク集計 5名

22⽇ 読み聞かせ⑧

23⽇ 調布市⼩学⽣ドッチビー⼤会 1名

3 8⽇ 読み聞かせ⑨

3年3組

10 19⽇ 読み聞かせ④ 教室

11 16⽇ 読み聞かせ⑤ 教室

12 9⽇ PTA新役員選出完了・ドッチビー係・あいさつ運動 連絡 教室

14⽇ 読み聞かせ⑥ 中⽌ 教室

1 25⽇ 読み聞かせ⑦ 教室

2 7⽇ ベルマーク集計  家庭科室

22⽇ 読み聞かせ⑧ 教室

3 8⽇ 読み聞かせ⑨ 教室

1 25⽇ 読み聞かせ①



4年1組

2 22⽇ 読み聞かせ②

23⽇ ドッチビー⼤会 1名

3 15⽇ 読み聞かせ③

マラソン⼤会、あいさつ運動は中⽌

4年2組

10 19⽇ 読み聞かせ④

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

1 25⽇ 読み聞かせ⑥ 

2 22⽇ 読み聞かせ⑦

23⽇ ドッチビー⼤会 1名

3 15⽇ 読み聞かせ⑧

5年1組

10 12⽇ 読み聞かせ④

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥ 

1 あいさつ運動 中⽌

2 23⽇ ドッチビー⼤会 1名

5年2組

10 12⽇ 読み聞かせ④

11 16⽇ 読み聞かせ⑤

12 14⽇ 読み聞かせ⑥  中⽌

2 15⽇ 読み聞かせ⑦

3 15⽇ 読み聞かせ⑧

6年1組

10 12⽇ 読み聞かせ③

11 8⽇ バルマーク集計

2 22⽇ 読み聞かせ⑤

23⽇ ドッチビー⼤会

3 8⽇ 読み聞かせ⑥

6年2組

10 12⽇ ベルマーク集計 1名

11 8⽇ 読み聞かせ②

12 14⽇ 読み聞かせ③

2 23⽇ ドッチビー

3 3⽇ 保護者会・読み聞かせノートの処理⽅法決定

8⽇ 読み聞かせ④

10⽉〜3⽉までの活動と今後の予定で，報告のあった分を簡潔に掲載しています。

各役員・委員・サークルの皆さま，PTA活動にご協⼒ありがとうございます。

武蔵野の森総会ス

ポーツプラザ

武蔵野の森総会ス

ポーツプラザ



 

※例年は第3回実行委員会にて各クラス委員・サークル代表の皆様に一言頂いておりますが、 
本年度はコロナ禍において実行委員会時間短縮のため書面にて頂戴致しました。 
一部内容を抜粋し、ご紹介させて頂きます。 

＜感想＞ 
● １年間大変お世話になりました。クラス委員の活動を円滑に進めることができたのは、執行部・実行委員
の皆様そしてクラスの保護者の皆様のお力添えのおかげと深く感謝しております。まだまだコロナ禍のた
めやむを得ず色々な行事がキャンセルになってしまいましたが、クラス委員として委員の活動に携わるこ
とができ、とても貴重な経験をさせていただきました。より学校を身近に感じることができた一年でし
た。来年度は児童たちが楽しみにしていた行事が徐々に再開されることを願っております。 

● 今年もクラス懇談会を開催できなかったので、保護者同士のつながりが希薄になっているように感じま
す。来年はできるといいです。 

● 広報委員になられた方が全員広報作成の知識がない状態で、手探りで広報紙第一号の作成をしました。保
護者の方々がたくさんの時間を費やして作成してくださり、立派な広報紙第一号を完成することができま
した。 

● 健全育成推進委員の方々が規模を縮小しながらも秋祭りを開催してくださったことに感謝しております。 
● 今年度は久しぶりにドッチビー大会が開催されるということで若干手探りの状態でしたが皆様のおかげで
準備が滞りなくできました。今回の経験と反省をきちんと引き継ぎしたいと思います。 

● 本年度は依然続く新型コロナの影響下で学校の活動が行われ「おやじの会」として協力できてよかった 
● 【PTAバド部】3年ぶりに大会も開催され先生方や部員が多数参加した。新規部員が9名加わり活気ある
活動ができた。 

● 【PTAソフトボール部】メンバー集めに苦労しましたが、今年は校長先生を初め多くの先生にご参加いた
だき（歴代最多7名の先生に参加していただきました）試合をすることができました。来年度以降も参加
メンバー集めに苦労することが予想されますので、ぜひPTAのお力をお借りできればと思います。 

＜次年度以降への反省＞ 
● 全てを元に戻すのではなく執行部やクラス委員の業務負担が減るように内容の見直しや削減など行なって
いけると今後の人たちの負担減につながると思いました。 

● オンラインの会議は時間や移動の負担が減るため参加しやすく、今後コロナによる制限が無くなってもで
きるところはオンラインを活用するのが良いのではと思う。 

● クラス委員の連絡先を集める方法がクラス実行委員に任されており、経験者や兄弟がいる方を探して教え
ていただきながら進めた（LINEのオープンチャットを作成した）クラス連絡網はマストなので統一の方法
で作成できるように書面化する必要を感じる 

● PTA室の使用時間が限られているので活動時間に制限があった 
● 最初の保護者会から各クラスの係・委員決めまでの期限が短く、時間を取るのが大変だった 
● 広報紙への個人情報の掲出の許諾がPTAとして取れていないなど致命的な課題が後から出てきた（広報担
当） 

● 学校側がPTA活動に必ずしも協力的ではなく委員の活動によっては何度も学校に足を運ぶ必要があった 
● 二小ルールがある以上在学中に一度はPTA役員をやらなくてはいけないのですが、各家庭の状況により
PTA活動の時間を捻出するのは負担である。今一度PTA活動の見直しが必要だと感じている。匿名性の
Googleアンケートの実施など執行部でご検討いただけたらと思う。 

● 5年の保護者に配布したアンケート結果についてのお便りですが、5年実行委員が集計・配布したみたいに
右上に名前が載っていた。発行元は執行部と5年実行委員の連名でも良いかと思います。 

一年間を振り返って



●執行部より● 
 
【会長】 
今年度１年間PTA会長を務めさせていただきました。至らない点やご迷惑をおかけしてしまったところも多々
あったかと思いますが、執行部の皆さんに助けられ何とか１年間活動することができました。  
振り返るとあっという間の1年間でした。今年もコロナ禍で様々な活動が制限され取り組もうと思っていたこ
とが十分にできなかったり、ああすればよかったと後悔するようなこともたくさんありました。そのような状
況でしたが、広報誌の廃止、資源回収の廃止に取り組みPTA会員の皆様の負担を少しでも減らし、参加しやす
いPTAを目指し手取り組んでまいりました。今後もPTA活動へのご理解とご協力をよろしくお願い致します。 
 
【会長補佐】 
今年度はコロナ禍ではありましたが、少しずつイベントが行われた年だったため、PTAとして関わることがで
き、今までとは違った視点から行事に携わることができました。事前準備や、メール対応など学ぶことが多く
自身の反省点は多々ありますが、会長、副会長をはじめ、執行部の皆様と共に活動をさせていただき、充実し
た一年間を送れたことを感謝いたします。ありがとうございました。 
 
【副会長】 
1年間ありがとうございました。今年度も引き続きコロナ禍の影響で変更も多い中、色々なご意見やご指摘を
受けながら、模索し試行錯誤を繰り返しここまできた次第です。至らない点もあったかと思いますがご協力い
ただきありがとうございました。何かしら皆さまのお役に立てたのなら幸いです。 
 
【会計】 
今年度はコロナ禍の影響で会費を減額しましたが、皆さまのご協力のおかげで、大きく繰越額を減らすことな
くPTAの運営を行うことができる見込みです。また、ペーパーレス化に対応し印刷機を廃止することとなりま
した。今後も皆様の大切な会費を扱う上で、無駄なく、保護者への負担の少ないPTA運営ができるよう、今後
のPTA役員や各委員の皆様にも引き継いでいきたいと思います。1年間ご協力ありがとうございました。 
 
【校外】 
一年間の活動を通して、保護者の皆様含め地域の方のご協力をいただいて、この校外活動が成り立っているこ
とを実感いたしました。この役をすることがなければ知ることもなく、貴重な経験になりました。直前の連絡
になる等、ご迷惑をお掛けすることも多々あったかと思いますが、皆様に助けていただきここまで来ることが
できました。本当にありがとうございました。 
!

【書記】 
一年間、コロナ禍でイレギュラーなことも多く、活動の制限もありましたが、役員の皆さまと共に学校活動に
携われて、大変貴重な経験をさせていただきました。 
デジタル化が進み、以前に比べ印刷・配布の書類が軽減されました。皆様から提出いただく書類もデータにな
ることで管理、引用しやすく助かりました。ありがとうございました。 
 
 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

一年間PTA活動にご理解ご協力頂きまして 
誠にありがとうございました


